

ASESINADA LA VOZ DEL PP EN GIPUZKOA

Aznar: «Nuestra responsabilidad y nuestra firmeza es enormemente cara»

El PP del País Vasco asegura que «ETA, Jarrai y KAS se han vuelto a equivocar»

R. Urkiza

BILBAO. El presidente del Partido Popular, José María Aznar, manifestó ayer al llegar al País Vasco que «nuestra responsabilidad y nuestra firmeza es enormemente cara» y pidió que la justicia actúe contra los asesinatos de Gregorio Ordóñez.

Aznar, acompañado de Francisco Alvarez Cascos, Rodrigo Rato y Jaime Mayor Oreja, llegó poco después de las ocho de la tarde al aeropuerto de Sondika, desde donde se trasladó inmediatamente a la capital guipuzcoana. La noticia del atentado fue conocida en la calle Génova cuando terminaba la ejecutiva estatal del PP, causando una profunda consternación.

El presidente del PP, con gesto de preocupación, señaló a los periodistas que «lo que significa sentimiento y corazón lo guardamos para estos momentos, para la familia de Gregorio Ordóñez».

«Ahora es el momento —añadió— de la unidad de todos, de la confianza y de la esperanza en que la ley actúe, la ley se cumpla y la ley actúe justamente con quienes han sido capaces de asesinar a Gregorio Ordóñez».

El presidente del PP, que fue recibido por el gobernador civil de Bizkaia, Daniel Arranz, manifestó que «en este momento nuestro pensamiento y nuestro corazón está con nuestro amigo Gregorio Ordóñez y con su familia, y, desgraciadamente, eso es lo que venimos



Aznar, acompañado de los dirigentes del PP, fue recibido en Sondika por el gobernador civil. (Fotos Zarrabeitia)

a hacer esta tarde a San Sebastián».

Seguir hablando claro

Por su parte, el Partido Popular del País Vasco afirmó en un comunicado que «si ETA, Jarrai, KAS y demás canallas piensan que asesinando a Gregorio Ordóñez han pretendido que nadie diga las cosas claras se han vuelto a equivocar».

«Quieren imponer la fuerza de las pistolas a la de las palabras y a la de los votos», se subraya en el comunicado.

El PP, igual que cada vez que ocurre un atentado, «condena sin paliativos el asesinato de nuestro compañero, Gregorio Ordóñez, por las sanguinarias manos de ETA y sus colaboradores».

Finalmente, dejó claro que «quienes siembran el País Vasco de viudas y huérfanos jamás conseguirán de nosotros el que cambiamos ni un milímetro nuestras posiciones frente al terrorismo, y que son las mismas por las que han acabado con la vida de Gregorio».

Por último, el secretario general

del PP, Francisco Alvarez Cascos, hizo un llamamiento «a la tranquilidad de todos los españoles y muy especialmente de los militantes y simpatizantes del Partido Popular», tras conocer el asesinato de Gregorio Ordóñez.

En un comunicado de prensa, difundido ayer, Alvarez Cascos pidió «serenidad» en «estos momentos de horror y de rabia contenida por la muerte de Gregorio Ordóñez, de un compañero del Partido Popular, ejemplar y querido por todos».

La Mesa de Ajuria-Enea se reunirá el próximo martes, día 31

E. Azumendi

GASTEIZ. La Mesa de Ajuria-Enea tiene previsto reunirse el próximo día 31, en Gasteiz, después de que la Presidencia del Gobierno vasco y los partidos ajustaran las agendas, confirmaron fuentes nacionalistas.

Esta reunión no tiene carácter extraordinario por el asesinato del presidente del PP de Gipuzkoa, sino que su celebración estaba prevista para finales de mes desde hacía semanas.

Por otro lado, el presidente del Parlamento vasco, Joseba Leizaola, hizo ayer un llamamiento a la calma y la serenidad de la sociedad vasca ante el asesinato de Gregorio Ordóñez, primer parlamentario en ejercicio que asesina ETA.

Leizaola apuntó que el atentado «nos ha dejado consternados, al igual que el atentado de la pasada semana en Bilbao, debido a que todos pensábamos que las cosas estaban cambiando y que quizá se podía esperar una legislatura y un futuro distinto. Parecía que había una evolución en ese sentido y este acto echa atrás esa percepción».

Leizaola señaló que este asesinato ponía de relieve como «grupos minúsculos que no representan a la sociedad y ni siquiera a una parte sustancial de ésta, pueden a través de actos demenciales crear la zozobra y poner en peligro la estabilidad».

HB apela a la confrontación entre el Estado y Euskadi

BILBAO. La oficina de prensa de HB emitió ayer el siguiente comunicado, tras el asesinato de Gregorio Ordóñez:

«Desde el convencimiento de que esta muerte hay que situarla en el marco de la confrontación entre Hego Euskal Herria y el Estado español, es preciso que todos los agentes políticos y sociales realicemos una profunda reflexión sobre las causas de la violencia política que, a nuestro entender, no son otras que la permanente violación de los derechos democráticos de Euskal Herria y el empecinamiento en la liquidación de la nación vasca, combinando para ello todos los medios represivos y políticos, legales e ilegales, al servicio del Estado español.

Herri Batasuna reitera su firme y sincera apuesta por la paz, desde su compromiso de trabajo por recuperar los derechos democráticos de Euskal Herria, a través del diálogo y la negociación política».



Joseba Egibar: «Sólo merecen nuestro desprecio»

R. Urkiza

BILBAO. El portavoz del Euzkadi Buru Batzar del PNV, Joseba Egibar, calificó ayer de «barbaridad» el atentado contra el portavoz del PP del País Vasco, Gregorio Ordóñez, que sólo merece como respuesta «nuestro desprecio».

Después de mostrar la solidaridad del PNV con la familia del político asesinado y con el PP, consideró «incalificable», desde el punto de vista político, el atentado de ayer, que «les deslegitima para invocar el respeto a los derechos humanos, al que tantas veces aluden,

y luego.

Egibar consideró el asesinato de Ordóñez como una «huida hacia adelante» de ETA, que en vez de reflexionar «decide seguir haciendo lo único que sabe hacer: matar. No hay, desgraciadamente, reflexión alguna».

«Alguien ha decidido terminar con la vida de Gregorio Ordóñez; alguien que es capaz de juzgar, sentenciar y ejecutar; y alguien que decide aplicar la violencia contra un semejante, lo único que merece de nuestra parte, es el más absoluto de los desprecios», consideró.



Jáuregui: «Lo tomamos como un atentado contra nosotros»

R. Urkiza

BILBAO. El secretario general del PSE-EE, Ramón Jáuregui, manifestó ayer que el asesinato de Gregorio Ordóñez «lo hemos tomado como un atentado contra uno de nosotros. Que sepan los militantes del PP que los socialistas vascos estamos con ellos».

La ejecutiva socialista analizó ayer exclusivamente la grave situación política creada tras el atentado. Jáuregui definió a Ordóñez como «un joven vasco, un demócrata vasco, un dirigente político vasco y un representante político recién

elegido por los vascos y expresión de la soberanía popular». Por ello, el dirigente socialista resaltó que se ha atentado «contra la soberanía del país, contra la democracia y contra el derecho a la vida».

Jáuregui mostró su confianza en que la eficacia policial detenga a los autores del atentado, y «a los que amparan, protegen o impulsan acciones tan criminales, nuestro desprecio político y social».

«Que nuestro homenaje, de todos los vascos, a Gregorio Ordóñez —sentenció— sea que su familia y sus hijos puedan ver la paz, algo por lo que tanto luchó».

ASESINADA LA VOZ DEL PP EN GIPUZKOA

JOSE ANTONIO ARDANZA

«Sólo se puede explicar por el fanatismo»

El lehendakari asegura que el asesinato de Gregorio Ordóñez es «un nuevo acto de barbarie humana que no va a hacer sino contribuir a ahondar el sufrimiento y la división de nuestro pueblo». Ha expresado «su más sentida condolencia y solidaridad» a la familia de Ordóñez y a su partido, así como «su profunda consternación por tan abominable crimen». «Este nuevo asesinato no encuentra explicación en ningún razonamiento ni lógica política. Sólo puede y debe explicarse por el fanatismo y el progresivo enloquecimiento de quienes consideran enemigos suyos, y por tanto, liquidables a todos aquellos que no coinciden con sus ideas y que quieren defender las propias por cauces democráticos y civilizados».

LUIS A. AGUIRIANO

«Acabaremos con la violencia»

El diputado por Alava del PSE Luis Alberto Aguiriano manifestó en los pasillos del Congreso su pesar por el asesinato del dirigente del PP y aseguró que «acabaremos con la violencia mucho más pronto de lo que la gente imagina». Aguiriano, hermano del Delegado del Gobierno y portavoz de Interior del Grupo Socialista del Congreso, dijo que «no quedan palabras para condenar estos crímenes». Transmitió su pésame a la familia y la solidaridad de los socialistas «a los militantes y cargos electos del PP y nuestra más exquisita consideración, porque hemos pasado por situaciones semejantes y sabemos lo duro que es».

RAFAEL LARREINA

«Atentado contra la libertad de expresión»

El portavoz de EA y parlamentario vasco, Rafael Larreina, calificó el asesinato de Gregorio Ordóñez de «atentado contra la libertad de expresión y la voluntad popular». Larreina, que acudió junto al secretario general de EA de Guipúzcoa, José Julián Irizar, al lugar del atentado, recordó visiblemente afectado, en declaraciones a los periodistas, su relación con Ordóñez, del que era compañero en el Parlamento Vasco. «Mientras no se acabe con la lacra del terrorismo no habrá libertad en este pueblo, ni libertades nacionales, ni individuales», dijo.

JULIO ANGUITA

«No puede haber concesión a ETA»

El líder de Izquierda Unida, Julio Anguita, dirigió un telegrama al presidente del PP, José María Aznar, en el que, además de expresar su consternación por la muerte



Las banderas del Ayuntamiento de Donostia ondearon ayer a media asta, en homenaje a Gregorio Ordóñez

Las reacciones expresan una muy especial conmoción social

Subrayan el carácter enloquecido de la estrategia de ETA

en atentado del dirigente del PP vasco Gregorio Ordóñez, afirma que «no puede haber ninguna concesión a ETA ni a ninguna clase de terrorismo». En el telegrama, Julio Anguita señala que «nadie puede permitir que un pueblo se someta al terror permanente de las pistolas de unos lunáticos y de sus directivos» y añade que «no hay palabras que puedan expresar la consternación que la muerte de Gregorio Ordóñez ha provocado en el conjunto de la sociedad vasca, al margen de las adscripciones y simpatías políticas».

PEDRO GARCIA

«Todos somos objetivos de ETA»

La Plataforma Cívica por la Paz

en Euskadi. Como señal de duelo, el PP suspenderá en Andalucía todos los actos políticos programados para ayer y hoy. Una de las primeras llamadas que ha recibido para expresarle la condolencia fue la del presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves.

asesinato, así como su «preocupación» por el hecho de que la víctima haya sido una persona de la dimensión política de Ordóñez.

ELA

«Acto cruel, inhumano y sin sentido»

El Comité nacional de ELA, que se encontraba reunido en Bilbao al conocer el asesinato de Ordóñez, recibió «con consternación» la noticia, indicaron en un comunicado

“
EL LEHENDAKARI SUBRAYA QUE EL
ASESINATO DE GREGORIO ORDOÑEZ
ES UN NUEVO ACTO DE BARBARIE
HUMANA QUE CONTRIBUIRA A
AHONDAR EL SUFRIMIENTO Y LA
DIVISION DE LOS VASCOS
”



JAVIER ARENAS

«La muerte de un gran amigo»

El presidente del PP en Andalucía, Javier Arenas, mostró su pesar «por la muerte de un gran amigo, con el que compartí varias jornadas en la última campaña electo-

Bakea Orain consideró que el asesinato de Gregorio Ordóñez supone un «ataque a la línea de flotación de la democracia y sus instituciones». El portavoz de este grupo pacifista Pedro García señaló a que este atentado pone de manifiesto que «todos somos objetivos potenciales por el mero hecho de ser demócratas». Expresó la «consternación» de Bakea Orain por este

fuentes de la citada central sindical. Es «un acto cruel e inhumano, carente de sentido y justificación».

ELKARRI

«Señal de un camino sin salida»

El Movimiento Social por el Diálogo y el Acuerdo Elkarri ex-

presó su «más firme reprobación y rechazo» al asesinato de Gregorio Ordóñez. En un comunicado, «Elkarri consideró que este atentado «es señal de un camino que no tiene salida» e instó a ETA «al cese y sustitución de las expresiones de violencia por iniciativas de diálogo». Hizo asimismo un llamamiento a «mantener la serenidad y a trabajar más que nunca en la perspectiva de una solución dialogada».

GESTO POR LA PAZ

«Un atentado de especial relevancia»

La Coordinadora Gesto por la Paz de Euskal Herria consideró que ETA, al asesinar al portavoz del PP en el País Vasco, Gregorio Ordóñez, no sólo ha atentado contra un ser humano «sino también contra los pilares del sistema democrático». Calificó de «increíble» el atentado y opinó que «si cualquier asesinato es totalmente condenable, para toda nuestra sociedad democrática, éste tiene una especial relevancia: se ha atentado contra un representante de la ciudadanía».

JORDI PUJOL

«Mi más absoluto rechazo y desprecio»

Jordi Pujol opinó que el atentado tiene una especial carga e hizo un llamamiento para que «todos seamos capaces de no dejarnos abatir por estas actividades y sepamos resistir esta constante provocación». En su opinión, la clase política debe luchar «contra la voluntad de desmoralizar al país, contra este mal colectivo que es el terrorismo». Para Pujol, todos los «asesinatos son viles y criminales», por lo que «como presidente de Cataluña debo mostrar mi más absoluto rechazo y desprecio a esta forma de actuar tan criminal».

ADEGI

«Un atentado contra toda la sociedad vasca»

El consejo rector de Adegí considera que «es un atentado contra el conjunto de la sociedad vasca». Pone de manifiesto que la condena de la violencia puede suponer la pena de muerte para aquel que tenga la valentía de hacerla en voz alta». Por ello, cree que ahora más que nunca es necesario «que toda la sociedad responda activamente ante esta nueva barbarie». «Es hora ya de que todos los vascos que apuestan por la paz y el futuro de Euskadi nos unamos, dejando a un lado las divergencias, para enfrentarnos a este cáncer que esta destruyendo la convivencia y las esperanzas de recuperación social y económica de Euskadi».